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———温总理在江苏慰问考察纪实

温家宝对大力发展核
电、调整能源结构十分关

心。2日上午，他专门考察
了田湾核电站的建设情况。

一排排仪表显示着机组
的运行状态，一台台微机监
测着核电生产的安全状况。
在田湾核电站主控室，温家
宝边看边问，并与俄罗斯原

子能建设出口公司派驻的总
代表谢里霍夫亲切交谈。
“祝你新年好!在这里

工作几年了?”
“8年了!”谢里霍夫说。
“8个年头，都快成江

苏人了!”

当问起核电站运行情
况时，这里的负责人告诉总
理，目前机组运行步入了历
史上最稳定的时期。

温家宝点头赞许。他说，
核电的前景广阔。安全是核
电的生命线，一定要确保核

电站质量可靠、运行安全。
核电站的职工们听说总

理来了，纷纷在厂区内等候总
理。温家宝向大家问候新年，主
动走上前和职工们合影留念，
定格下一个个美好的瞬间。

1日晚，温家宝不顾考

察辛劳，听取了江苏省委、
省政府的工作汇报。他对江
苏的工作给予了充分肯定，
认为在落实科学发展观、实
现统筹发展上，江苏确实用
自己的实际行动走在了全
国前面。同时，他对江苏今

后的发展提出了新的要求，
殷切希望江苏按照科学发

展观的要求，又好又快地推
进“两个率先”。

温家宝指出，结构调整
是落实科学发展观的一项
重大任务。江苏要在经济结
构上更轻一点、更高一点，
就是在经济结构的比重中，
加大高新技术产业和现代
服务业的份量。要统筹区域

发展，苏南地区要在原有的
基础上，依托长江三角洲有
新的更大发展。苏北地区发
展亮点很多，优势也很多。
要从振兴苏北和全国东中
西部地区经济协调发展的
战略高度，抓好连云港港口

的规划和建设。技术创新不
仅是国家发展的灵魂、动力
和源泉，也是江苏发展的基
础。江苏要以更大的力量和
决心发展教育和科技事业，
在科技创新上有更大突破、
更大发展。同时，要坚持改

革，鼓励创新，推进民主法
制建设，实现社会公平正
义，不断改善和提高全省广
大人民群众的生活水平。

温家宝满怀深情地说，
相信在党中央、国务院的领
导下，江苏省委、省政府坚

持以邓小平理论和“三个代
表”重要思想为指导，全面
落实科学发展观，按照省第
十一次党代会的总体部署，
带领全省广大干部群众团
结一致、努力奋斗，就一定
能够高标准地实现“两个率

先”的宏伟目标!
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粮价变化和农民收入的
情况，是温总理此行最为关注

的事情。
温家宝首站抵达的东海

县，是重要的产粮大县。元月
1日下午，温家宝首先来到该
县的青湖镇青新村。正在家
里忙活的村民们听说总理来
了，纷纷涌上村头，争着向总

理问好。
“乡亲们，新年好!”温家

宝向围拢上来的村民不停地
招呼着。

站在村口，温家宝和村民
们聊开了。

最近粮食涨价了，谁家最

近卖粮食赚了钱?温家宝问
道。一个抱着小孩的老太太
说：今年我家打了5000斤麦
子，一开始就哗哗卖了，只留
了300斤自己吃。一听这话，
大伙全乐了。

温家宝接着说，我问大家

三个数字：一是打了多少粮?
二是卖粮赚了多少钱?三是还
有多少余粮?

有的村民不好意思说，傅
传献老汉挤到前面告诉总理：

我最近卖了粳稻，价格是九角
七。如果早卖，只有七角八。

温家宝掐指一算，早卖晚
卖差一角九，你赶上好价格啦!
最近粮价上涨，作为政府来讲，
希望能给农民带来更多实惠。

李源潮在一旁说，总理想
的是让农民多得益!

温家宝随后走进村民陈

厚娥家，堂屋西侧的稻谷高高
地堆着。他随手抓起一把稻
子，问她知不知道粮价的变化
情况。

陈厚娥告诉总理：今年打了
一万五千斤稻子，八九千斤麦
子。麦子夏收后就卖了，要是现

在卖，可以多卖一角钱一斤。“心
里后悔吗?”陈厚娥一个劲儿地
笑：还有这么多稻子没卖呢!
“为什么不出手?”总理问。
“还想往上涨呗!”陈厚娥的

回答，在现场激起了一片笑声。
薄暮时分，温家宝来到平

明镇汇盟米业公司，这是一家
粮食加工和销售企业。在门口，
村民周莉珍拉来一车稻谷准备
销售。温家宝走上前，向她询问
当天的粮价。周莉珍回答：今天

稻谷一斤卖九角二分钱。
温家宝又问汇盟米业公司

的老板钱志君：“现在你九角
多钱收进，加工成大米卖多少
钱?”钱志君说，卖一块两角
四，中间差价三角多，超市卖
一块五。温家宝听了点点头。

随后，他又来到公司仓库，
与薄康波、陈广财等几个种粮大

户和“米老板”们谈开了。“大家
跟我说实话，在粮食生产、加工、
销售的各个环节，究竟能分得多
少利润?”温家宝说。

大家算了一笔 “细账”：
以每斤大米涨一角钱来计算，
农民能挣两分钱，加工环节能

挣两分半，运输环节能挣一分
钱，其它可能在销售等环节。

温家宝感慨地说：粮价上
涨，好多环节在分利。现在最
贵的东西最便宜。粮食、土地
最宝贵，但价格最低。农民辛
勤劳动但收入低。所以，粮价

正常上涨，应该把主要部分的
利益给农民。

离开平明镇，已是夜幕降
临。温家宝来到连云港市区的家
得福超市，了解节日市场情况。

东海县青湖镇青新村，一
幢幢新建的农民住房分列在

宽阔的水泥路两侧。
村支书焦从启介绍说，省

里加大对苏北的支持，农村修
公路给补贴，农业税免交，种
粮有直补，小孩上学免交学杂
费，现在农民日子是越过越
好。温家宝频频点头赞许。

听说这个村有 1000多人
在外打工，他特地向村里的年
轻人了解情况。“村民打工的
多吗?过节回来不回来?”

村民们回答：村里共有
1100多人外出打工，多数是
过春节才回来。

总理与村民们的对话，让
现场充满了轻松和愉悦。

在村卫生室，温家宝与前
来就医的村民亲切攀谈，详
细了解这里每天接待多少病
人，看病支出怎么分担?卫生
所负责人焦振亚说：我们共

有 5个医务人员，村办合作医
疗由乡镇卫生院指导，药品由

卫生院统一采购，每天来看病
的有 30—50人。

梁保华补充说，江苏大力
推进农村新型合作医疗制度，
覆盖面达到了农村人口的
90％以上。

温家宝听了表示满意，并叮

嘱当地一定要办好农村新型合
作医疗，让农民看病更加方便。

黄川镇的草莓种植业远
近闻名，种植面积已有1.8万
亩，户均年纯收入 1.5万元。
在桃李村村民黄先和家的草
莓大棚里，温家宝蹲下身子，

拿起一个鲜嫩的草莓仔细端
详，询问草莓的种植和投入、
收益情况。

镇草莓合作社负责人谢春
光在一旁说，全镇 6000多户
农民种草莓，还申请了商标，大
家尝到了高效农业的甜头。

温家宝听了十分欣慰。他
说，我们要不放松粮食生产，

同时，要积极发展多种经营，
增加农民收入。

临别时，黄先和的老伴捧了
满满一盆草莓赶到路边说，“总
理，请尝尝我们自己种的草莓。”
“谢谢!我拿几个，我们都

拿几个尝尝。”总理和农民一

起，分享着丰收的喜悦。
近年来，江苏实施的“农

村五件实事”和高效农业规模
化、500万农民大转移等举
措，让广大农民真正得到了实
惠，温家宝对此给予了充分肯
定。他说，江苏不仅有发达的

工业，还有雄厚的农业基础，
统筹城乡发展是江苏的特点
和优势，这在沿海省份并不多
见。现在，江苏又提出新农村
建设“十大工程”，这对推进
农业现代化建设、提高农村发
展水平具有重要意义。

连云港是新亚欧大陆桥
的东起点，是国家首批沿海开

放城市。温家宝对连云港的港
口建设和发展十分关心。

1日晚，他来到西园社
区，走访港口职工家庭，与
职工们共话港口发展大计。

70岁的刘立生是港口集
团的退休职工。因为过新年，

刘家11口人聚在了一起。总
理的到来，更增添了喜气。
“这是我第二次在港口

过节。1988年，那次是和青
岛港的工人们一起吃年夜
饭。”总理深情的回忆，让
刘家人倍感亲切。

“过节了，跟大家在一
起，我心里觉得踏实!”温家
宝说。

刘立生的老伴徐秀英激
动地说：“做梦都没想到能见
到总理。我们一家几个孩子
都让大人操心，您是国家总

理，这么忙还惦记着我们，太
感谢您了!”

总理回答说：“平时把
工作做好，是我们的责任；
过年过节更惦记大家，也是
我们的责任和乐趣。”

听说刘立生在港口工作

了40多年，4个子女又全都
在港口工作，温总理感动地
说，你们是全家献身港口!

走出刘立生家，温家宝
又来到港口职工、省劳模刘
权家，和这个幸福的5口之
家促膝交谈。总理亲切的话

语，和蔼的笑容，让刘权消
除了拘束感。

说起连云港港口的发
展，刘权建议道：省委、省政

府对加快连云港港口发展
非常重视，但目前港口“一

关三检”功能还不完备，不
能适应发展需要，能不能请
总理关心?

温家宝略作停顿，拿起
面前茶几上摆放的四个桔子
打了个形象的比喻：这一南
一北是青岛和上海，最西面

是陇海线的西端阿拉山口，
连云港就处在这样一个连接
东西、沟通南北的重要节点
和纽带上。连云港的发展前
途在港口，连云港要做苏北
振兴的龙头，也要在促进东
西部地区协调发展上发挥重

要作用。只要认识提高了，思
想重视了，你刚才所说的具
体问题就可以迎刃而解。

作为全围十大集装箱
港的连云港港，2006年集
装箱吞吐量达130万标箱，
货物吞吐量达7200万吨。2

日上午，温家宝顶着寒冷的
海风，来到连云港集装箱码
头，实地察看港口建设情
况，亲切慰问节日坚守岗位
的干部职工。

温家宝对大家说，连云
港南联长三角，北接渤海

湾，隔海东临东北亚，又通
过陇海铁路西连中西部地
区以至中亚，是连接东西南
北的纽带，在我国区域经济
协调发展中具有重要战略
地位。搞好连云港港口建设
任务重大、前途光明，要做

好规划、加快发展。
总理对港口发展的新定

位，让港口干部职工倍感振奋，
人群中发出了热烈的掌声。
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